
 

 
 

CITTA’  DI  TORINO 

 

CIRCOSCRIZIONE 7 

    INTERPELLANZA 

DOC. N.  86      

 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 

 

IL  30 SETTEMBRE  2019   –   ORE   19,00 
 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 7, convocato nelle prescritte forme nella sala delle adunanze 

consiliari del Centro Civico in corso Vercelli n. 15, alla presenza del Presidente  Luca Deri e dei 

Consiglieri: 

 
ALESSI Patrizia  CREMONINI Valentina LUVISON Romano  

AUSILIO Ernesto  DE SENSI Serenella  MARCHITELLI Gerardo 

AZEGLIO Luigi DERI Luca MARTINO Francesco  

BERGHELLI Michele  FORNARO Giancarlo  MOISO Daniele 

BESSONE Stefania GARIGLIO Giulia SABATINO Silvio 

BOMBACI Rosaria  LA MENDOLA Giuseppe  

CAMMARATA Giuseppe   LANTERMINO Davide  

   

   

 

in totale con il Presidente n. 19 Consiglieri presenti; 

 

risultano assenti i Consiglieri:  Crispo, Chiummento, D’apice, Giovannini, Lemma, Pinto; 

 

con l’assistenza del Segretario: Italo FRASCAROLI   

 

 

ha  adottato in 

 

SEDUTA PUBBLICA 

 

il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 

 

OGGETTO:   TAGLI ALLE FERMATE GTT? NO GRAZIE.  

INTERPELLANZA ALLA SINDACA E  ASSESSORE COMPETENTE. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



IL CONSIGLIO  DI CIRCOSCRIZIONE 

 

 PRESO ATTO 

 

Che abbiamo appreso ad inizio agosto da fonti giornalistiche che era intenzione della Giunta 

Comunale di Torino e di GTT di sopprimere oltre 40 fermate dei mezzi pubblici. 

 

Che l’Amministrazione Comunale non ha avviato nessuna consultazione preventiva sulla questione 

né con le Circoscrizioni, né con le associazioni di categoria, né con i comitati di cittadini. 

 

Che il taglio sarebbe giustificato da un aumento della velocità dei mezzi pubblici che sarebbe 

comunque compensato da un aumento dei tempi di sosta nelle fermate rimaste poiché aumenterebbe 

le salite e discese da parte dei passeggeri. 

 

Che ben dieci fermate soppresse sono sul territorio della Circoscrizione 7 come da elenco riportato 

suddiviso per tratte: 

 

linea 3 

• Fermata 572 - RICASOLI 

• Fermata 199 - PORTA PALAZZO 

 

linea 15 

• Fermata 571 - RICASOLI 

• Fermata 575 - ANDORNO 

• Fermata 581 - PALLANZA 

• Fermata 582 - PALLANZA 

• Fermata 576 - ANDORNO 

• Fermata 572 – RICASOLI 

 

Linea 16 cs: 

• Fermata 638 - MOLE ANTONELLIANA 

 

Linea 16 cd: 

• Fermata 199 - PORTA PALAZZO 

• Fermata 601 - MOLE ANTONELLIANA 

 

RILEVATO 

 

Che su Corso Belgio le fermate della linea 15 scenderebbero da sette a quattro con una distanza 

media tra loro di oltre 500 metri con l’eliminazione, tra le altre, della fermata in prossimità dei 

plessi dell’Istituto Comprensivo “Ricasoli”/deposito Gtt “Tortona” e sede “Provveditorato 

Regionale Dipartimento Polizia Penitenziaria. 

 

Che a Porta Palazzo verrebbe eliminata una fermata aumentando a dismisura i tempi di salita e 

discesa dell’altra fermata collocata in mezzo alla piazza con relativo aumento delle persone ferme 

sulla pensilina accrescendo i rischi per gli utenti. 

 

Che sulla linea 16 cd verrebbe eliminata la fermata antistante la Mole Antonelliana punto 

nevralgico poichè in prossimità del Polo Museale del Museo del Cinema su via Montebello e del 

complesso “Madre Cabrini” di via Artisti. 

 

 
 



INTERPELLA 

 

la Sindaca Chiara Appendino e l’Assessora ai Trasporti Maria Lapietra per sapere: 

 

Come mai non sono stati effettuati degli incontri preventivi né con le Circoscrizioni, né con le 

Associazioni di categoria, né con i Comitati di cittadini per discutere del progetto della riduzione 

delle fermate. 

 

Se si ritiene opportuno eliminare le fermate soprariportate portando la distanza da una fermata 

all’altra ad oltre 500 metri costringendo anziani, disabili e mamme con il passeggino ad allungare il 

proprio percorso casa/fermata lavoro/fermata a fronte di un impercettibile aumento della velocità 

del mezzo pubblico. 

 

Come mai visto che molte delle dieci fermate soppresse sul nostro territorio corrispondono ad 

alcuni dei criteri individuati da Gtt per il mantenimento delle fermate (presenza di poli attrattori o di 

interscambio nelle immediate vicinanze; economicità, stato dell’infrastruttura di fermata ed 

accessibilità ai disabili) si è optato comunque per tale scelta?  

 

 

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 

Procede alla votazione nei modi di legge.  

 

Dichiara di non partecipare al voto il Consigliere Berghelli. 

 

Il Presidente dichiara approvata tale proposta di deliberazione con il seguente risultato: 

 

Presenti e votanti  :    n.  18 

 

Voti favorevoli :    n.  15 

ALESSI /  AUSILIO / AZEGLIO / CAMMARATA / CREMONINI / DE SENSI / DERI / 

FORNARO / GARIGLIO / LA MENDOLA / LUVISON / MARCHITELLI / MARTINO / MOISO 

/  SABATINO 

 

Voti contrari   :    n.    3 

BESSONE / BOMBACI  / LANTERMINO 

 

 

 

 

 

 

 


